

Curieux amalgame

En réponse à la lettre de lecteur de Mme Karine Brunner, intitulée «Où sont les valeurs de notre pays?» (24 heures du 13 mars 2007):

Quel curieux amalgame vous commettez, Madame, en liant valeurs et histoire suisse. L'étude de tout bon ouvrage vous fera découvrir que l'histoire de notre petit pays ne débutant seulement que deux siècles auparavant, il apparaît logique de s'attacher à l'étude de l'histoire du monde musulman et à l'apport important de cette civilisation sur les plans scientifique (algèbre, médecine), philosophique (transmission des auteurs grecs), culturel...

Par ailleurs, notons que le programme d'histoire de 6e s'attache à des thématiques globales qui concernent la fin de l'Antiquité et le Moyen âge, rien à voir avec une histoire mythifiée d'une Suisse qui ne veut pas accepter sa modernité. Ainsi l'étude des origines mythiques de la Suisse trouverait plus sa place dans le cha-

pitre de l'invention des mémoires collectives lors de la création des Etats-nations à la fin du XIXe et leur dimension romantique.

Finalement, lier valeurs et histoire suisse est symptomatique d'une vision étroite du monde. Les valeurs éthiques qui nous guident sont-elles vraiment celles de Guillaume Tell? L'esprit des lumières, les droits humains, l'ouverture au monde et la tolérance ne caractérisent-ils pas mieux les valeurs que nous devrions transmettre aujourd'hui?

Julien Eggenberger,
Enseignant d'histoire,
Lausanne